

CONSTITUCION MÉDICA.

En las actas de la Sociedad se lee lo siguiente:

SESION DEL 11 DE ABRIL.—PRESIDENCIA DEL SR. JIMENEZ.

....«El Sr. Ehrmann manifiesta que de los partes que se le han remitido resulta que el estado sanitario en el mes pasado ha sido satisfactorio. Han continuado reinando las afecciones reumáticas y de pecho: han aparecido algunas diarreas y disenterias, aunque ninguna con carácter coleriforme ni epidémico. En Veracruz, hace tres y medio ó cuatro meses, que no se observan casos de vómito, y el estado sanitario del puerto ha sido bueno.

El Sr. Jimenez, D. Miguel. Tanto sus observaciones particulares como las de hospital, difieren un tanto de las manifestadas por el Sr. Ehrmann. Siguen dominando las pulmonías y otras afecciones de pecho: los casos que de ellas se presentan son numerosos y graves. Continúan igualmente las pleuroneumonías de diagnóstico oscuro, y en las que faltan al principio los signos físicos, aunque los racionales indiquen el mal: despues de algunos dias de duracion y cuando parece que la enfermedad va á ceder, porque se nota una remision en los síntomas, éstos se marcan súbitamente y se agravan: á veces depende esto de que la flegmasia de central se hace periférica, pero en otras no existe esta circunstancia. Las afecciones de garganta persisten, aunque menos frecuentes. Ha notado tambien afecciones intestinales, habiéndose presentado varias de ellas con aspecto alarmante, por tomar el carácter coleriforme (misereres). La aparicion de ellas se esplica en parte por los alimentos de difícil digestion, de que se hace ordinariamente uso durante la cuaresma. Esto anuncia lo que tendremos la estacion próxima, en que dominan generalmente dichas afecciones intestinales. Llama la atencion de la Sociedad sobre una enfermedad singular, de que ha observado varios casos en estos dias. Comienza con lumbago, se estiende despues el dolor á las piernas, que se ponen edematosas, aparece despues en ellas un ligero eritema mas marcado en las pantorrillas: los dolores son agudos, los edemas son á veces tan notables como en las afecciones orgánicas del corazon: la apirexía es completa. En uno de los casos la enfermedad ha durado tres meses y aun no está enteramente sano el enfermo, aunque quizá influya en esto la anemia que padecia antes de ser invadido de este mal. En otra hubo la circunstancia de que habia tenido años antes una *flegmatia alba dolens*, pero el mal no solo se presentó en la pierna que sufrió esta enfermedad sino en las dos. Esta afeccion, tal vez, pudiera referirse á la myositis.

El Sr. Ehrmann: ha visto con uno de sus colegas un caso análogo á ~~la~~ des-

critos por el Sr. Jimenez: hubo lumbago, dolores en las piernas y edemas que se alternaban en los miembros inferiores: examinando la orina no encontró en ella albumina.

El Sr. Jimenez, D. Lauro: Ha visto en el hospital frecuentes pulmonías y reumatismos, ya musculares ó bien articulares, fijándose éstos principalmente en los puños y dedos: por estos puntos comienza y por ellos concluye, y tienen menos tendencia á ser movibles. En cuanto á la enfermedad de que ha hablado el Sr. Jimenez, D. Miguel, ha observado algunos casos, aunque sin lumbago, y dominando los dolores en los puntos mas provistos de vasos linfáticos, y mas frecuentes en las personas de este temperamento. Cree, por lo mismo, que la enfermedad es una inflamacion de los vasos linfáticos.

El Sr. Villagran: Ha visto ocho casos de viruelas, por el rumbo de Oriente, en individuos no vacunados. En casi todos la viruela ha sido confluyente, grave y complicada de algunas afecciones intestinales. Uno de los enfermos tuvo una complicacion coleriforme, que no se esplicó por algun desórden del régimen ni por otro motivo aparente. Vió tambien otro caso de miserere fuerte, con calambres, y un caso de reumatismo con edemas.

El Sr. Hidalgo Carpio: En los años anteriores ha observado, lo mismo que en éste, varios casos como de reumatismos con edemas, pero ha notado tambien que al mismo tiempo aparecen en las piernas nudos rojos dolorosos. Primero aparece un boton eritematoso muy sensible que va disminuyendo y dando lugar á una equimosis, hay tambien dolores profundos que dificultan los movimientos. Esta enfermedad la ha calificado de *eritema nudoso*. A ella puede referir tambien el caso de una señora que padece reumatismo y en la que aparecen manchas eritematosas en los ojos, boca, nariz, etc., lo mismo que el de una niña, en quien el eritema ocupaba casi todo el cuerpo y venia acompañado de palpitaciones fuertes, que hicieron creer en una afeccion orgánica del corazon. El tratamiento que ha seguido en este eritema, y siempre con buen éxito, ha consistido en baños y método antiflogístico.

En cuanto á las viruelas, ha visto en estos dias tres casos en una casa francesa, en la que han sido afectados sucesivamente, con la particularidad de que todos estaban vacunados. Si en dos habia lugar á duda, sobre si la viruela era legítima ó varioloides, en el tercero no podia haberla, pues tuvo todos los síntomas de la verdadera, sin embargo de que el sugeto era, de los tres, el que mas aparentes tenia las cicatrices de la vacuna. Practicó la revacunacion en los demas dependientes, pero no ha sabido aún el resultado.

El Sr. Reyes: Los cuadros de mortalidad presentados al Consejo Central de Salubridad en el mes pasado, demuestran el aumento notable que de aquella ha habido por enfermedades gastro-intestinales y la disminucion por las afecciones de pecho que tan numerosas eran los meses pasados.»